
Hansestadt Osterburg (Altmark) 09.11.2021 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Bau- und Wirtschaftsförderungsausschuss führte seine Sitzung am Montag, dem 
11.10.2021, im Saal des Verwaltungsgebäudes in der Ernst-Thälmann-Straße 10, 
Hansestadt Osterburg (Altmark) durch. 
 
 

Beginn:  Uhr Ende:  Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Vorsitz 
Lenz, Matthias  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Gose, Klaus-Peter  
Moser, Rainer  

Mitglied mit beratender Stimme 
Riedner, Bernd  

Sachkundige Einwohner 
Mäder, Felix  
Rieger, Fabian  

Verwaltungsangehörige 
Köberle, Matthias  
Licht, Bastian  

 
 
 
 
 
 Abwesend: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Brehmer, Stefan  
Elsholz, David  
Guse, Horst-Dieter  
Tramp, Wolfgang  

Sachkundige Einwohner 
Brüggemann, Birgit  
Köhler, Daniel  
Schröder, Dorit  
Schulz, Reinhard  
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Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und eventueller Mitwirkungsverbote 

2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Bau- und 
Wirtschaftsförderungsausschusses vom 06.09.2021 

4.  Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners auf die gewissenhafte Erfüllung seiner 
Amtspflichten durch den Bürgermeister sowie Hinweise des Bürgermeisters (§ 30 Abs. 3 
KVG) 

5.  Einwohnerfragestunde 

6.  Bericht zum Windpark Osterburg  
Gast: Herr Fabian Schwarzlose 

7.  Beratung zur Gestaltung des Schildes Gewerbegebiet "Am Schaugraben"/B 189 

8.  Beratung zur Gestaltung von Informationsschildern an der BAB 14 

9.  Bericht über laufende Baumaßnahmen 

10.  Informationen des Bürgermeisters 

11.  Anfragen und Anregungen 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung, der fehlenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und 
eventueller Mitwirkungsverbote 

 
Herr Lenz eröffnet um 19:02 Uhr die Sitzung des Bau- und 
Wirtschaftsförderungsausschusses und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung fest. Da zu diesem Zeitpunkt nur 3 stimmberechtigte 
Ausschussmitglieder anwesend sind, ist der Ausschuss nicht Beschlussfähig. 
 
 
2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 
 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. Herr Lenz lässt über die 
Tagesordnung des öffentlichen Teils der Sitzung abstimmen. 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des 
Bau- und Wirtschaftsförderungsausschusses vom 06.09.2021 

 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Bau und 
Wirtschaftsförderungsausschusses vom 06.09.2021 wird 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
4. Verpflichtung eines sachkundigen Einwohners auf die gewissenhafte 

Erfüllung seiner Amtspflichten durch den Bürgermeister sowie 
Hinweise des Bürgermeisters (§ 30 Abs. 3 KVG) 

 
Herr Köberle wird das Wort übergeben. Er weist Herrn Felix Mäder auf die 
gewissenhafte Erfüllung seiner Amtspflichten hin und verpflichtet Ihn damit als 
sachkundigen Einwohner der Hansestadt Osterburg (Altmark). Herr Mäder bestätigt 
die Verpflichtung durch Unterschrift. 
 
 
 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
Es werden schriftliche Fragen von Herrn van de Valk zum Top 6 an den Gast Herrn 
Fabian Schwarzlose eingereicht. Es gibt keine weiteren Fragen von Einwohnern. 
 
 
 
 
6. Bericht zum Windpark Osterburg  

Gast: Herr Fabian Schwarzlose 
 
Das Wort wird an Herrn Fabian Schwarzlose übergeben. Er berichtet vom Windpark 
Osterburg aus dem Jahr 2020 bis September 2021. Durch unterschiedliche 
Windverhältnisse schwankte die Erfüllung/Windausbeute von 45,66% bis 127,34%. 
Im Vergleich lieferte WA3 die besten Ergebnisse, auch auf Grund dessen günstiger 
Lage. Für Abschaltzeiten sorgten unter anderem das Bird Radar, Schattenwurf und 
die Eiserkennung. Das Bird Radar erfasste 1.754.074 Tracks wovon nur 28.740 
positive Vogelerfassungen waren. 
Anfrage zur Radarstrahlung der Anlage, wird beantwortet. Die Strahlung unterliegt 
einer Prüfung und unterschreitet die zertifizierten Vorgaben. Ausfallzeiten der 
Windanlagen auf Grund des Bird Radars sind unterschiedlich und abhängig von 
Lage der Anlage (Tierpopulation im Radarbereich). Herr Riedner fragt ob es 
Erkenntnisse gibt über den tatsächlichen Verlust an Tieren durch den Betrieb der 
Windräder gibt. Herr Schwarzlose antwortet es gibt keine beobachteten Fälle nur 
eine Schätzung von 1%. Anfrage von Frau Matzat fragt, ob es bereits eine 
Validierung der Funktionsfähigkeit des Bird Radar gibt. 
Herr Schwarzlose beantwortet, es gibt Datensammlungen zur Validierung diese 
müssen aber in einem Bericht vom Landkreis zusammengefasst und geprüft werden. 
Hierzu werden Daten von zwei Jahren einbezogen und voraussichtlich Ende 2021 
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eine entsprechende Analyse fertig gestellt. Die Anlagen werden im Zuge der 
Regionalplanung und der bisherigen Daten als wirtschaftlich eingeschätzt. 
Es folgen die schriftlich eingereichten Fragen von Herrn van de Valk. 
Ist die Radarstrahlung ungefährlich. Antwort von Herrn Schwarzlose, die Anlage ist 
CE Zertifiziert und wird auch Vorort entsprechend von der Bundesnetzagentur 
regelmäßig geprüft. Warum wurde eine mobile Radaranlage getestet und warum nur 
in Richtung Osterburg. Antwort hierzu, es gab einen Vergleich zweier Anlagen die im 
Parallelbetrieb verglichen wurden und das Radar ist auf den Bereich ausgerichtet, 
aus dem am häufigsten Tierbefunde erwartet werden (Feuchtwiesen). 
 
 
7. Beratung zur Gestaltung des Schildes Gewerbegebiet "Am 

Schaugraben"/B 189 
 
Herr Köberle stellt die aktuelle Situation der Schilder anhand von Fotos wieder. 
Mit Frau Epler wurde zu dem blauen Werbeschild bereits gesprochen, sie würde es 
entsprechend ändern, wenn es gewünscht würde. 
Frau Matzat bittet für das blaue Schild zu prüfen, welche Genehmigungen hierzu 
vorliegen. 
Herr Gose plädiert dafür, die Werbeschilder städtisch zu nutzen bzw. den ansässigen 
Firmen kostenfrei anzubieten. 
Frau Matzat schlägt vor, die Schilder entsprechend für Firmenwerbung zu nutzen, für 
die Firmen die im Gewerbegebiet auch ansässig sind. 
Herr Riedner schlägt vor die vorhandenen Schilder durch größere Anlagen zu 
ersetzen oder/und zu beleuchten.  
Herr Rieger ist ebenfalls der Auffassung, die Werbeflächen den ansässigen Firmen 
anzubieten, weist aber auch auf den begrenzten Platz auf den Schildern hin.  
Herr Mäder wirft die Idee auf, statt der derzeitigen Aufsteller eine digitale Tafel 
aufzustellen. 
Herr Rieger macht den Vorschlag, die Flächen einer Werbefirma anzubieten, die 
gemeinsam mit Firmen ein neues Werbeschild auf den Kosten der Firmen erstellt. 
Es gibt noch keine abschließende Lösung für die Werbetafeln, die aufgezeigten 
Ideen werden überdacht. 
 
 
8. Beratung zur Gestaltung von Informationsschildern an der BAB 14 
 
Herr Köberle liegen keine neuen Informationen vor und bittet den Punkt auf eine 
zukünftige Sitzung zu verschieben. 
 
 
9. Bericht über laufende Baumaßnahmen 
 
Herr Köberle informiert über Baumaßnahmen. 
Die A14 soll nach den Plänen des Landes auf Höhe Osterburg bis 2027 befahrbar 
sein. Der Bau Lindenparkplatz geht voran und liegt im Zeitfenster. 
Weiter wird über die Bauvorhaben Kirche Krumke, Breite Straße 63, Grundschule 
Osterburg und Spielplatz Krevese informiert. 
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10. Informationen des Bürgermeisters 
 
Es gibt keine Informationen des Bürgermeisters. 
 
 
 
 
11. Anfragen und Anregungen 
 
Es gibt keine Anfragen oder Anregungen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Matthias Lenz Bastian Licht 

Vorsitzende/r Protokollant 
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